

De Nuestro Territorio

Como una nota que entusiasma y hace creer en el total triunfo de la causa constitucionalista, consigamos la de la salida del barco nacional "Yucatán," con rumbo a Tampico y llevando al primer batallón de obreros, que han unido al mismo cuerpo "Batallón Rojo", como para un simbolismo de revolución socialista.

El primer "Batallón Rojo" parte a la guerra contra la odiada reacción, y lleva la esperanza del triunfo porque el ideal que van a defender es el que reivindicará a la raza.

Cuando el "Yucatán" lentamente iba al encuentro de la Bocana, en los muelles se agitaban miles de manos sosteniendo pañuelos en risueña agitación, representando el saludo afectuoso de los que se quedaron y que anhelan la gloria para los que abandonan el taller y van al campo de batalla en busca del enemigo. Y en la cubierta del mano, para cariñosa correspondencia, los obreros, ya con el mauser, también agitaban el pañuelo como en señal de un "hasta luego", porque volverán a empuñar el martillo, cuando los reaccionarios perezcan bajo sus certeros y justificados disparos....

x x x

El señor General Sánchez, gobernador del Estado de Hidalgo, para la satisfacción de los anhelos de muchos, ha nombrado últimamente un personal competente para la revisión de los títulos de propiedad de tierras en el Estado de que es primera autoridad, con el fin de proceder a la mayor brevedad a la repartición de tierras, solucionando el problema agrario en su mejor manera.

Toca esta vez al Estado de Hidalgo quedar satisfecho de las labores de los jefes constitucionalistas, ya que verán realizadas las justas peticiones de los que fueron despojados de sus bienes por gobernantes poco escrupulosos que se atrajeran el odio del pueblo por ganarse el aprecio de los ruines magnates.

Igual que en el Estado de Hidalgo, se hará en toda la República, para que haya el convencimiento de que la revolución encabezada por el C. Carranza cumple el programa del movimiento.

x x x

Aparte de las innumerables deserciones de los reaccionarios, que convencidos de que contribuyen inútilmente al desgarramiento de la Patria, abandonan a sus cabecillas para dejar su vida de errantes fraticidas ambiciosos, hay que fijar la atención en los repetidos casos en que los que han seguido a los villistas o zapalistas y cuando han pensado maduramente se presentan a un jefe constitucionalista solicitando su admisión en las fuerzas de la legalidad. Esto es muy lógico, toda vez que del conocimiento ya perfecto de la buena causa viene el proceder en la contienda.

Últimamente se han presentado al general constitucionalista Elías Calles 500 hombres que pertenecieron a las fuerzas de Cabral y que se deciden a estar a las órdenes del Primer Jefe del Ejército Constitucionalista,

para batir a los enemigos de la libertad y bienestar común.

Hay la fundada esperanza de que elementos que en la actualidad son contrarios a la revolución legalista, se vayan adhiriendo a ella, pues los procedimientos que esta viene empleando, dejan satisfechos los deseos de los más exigentes, y son una promesa de mejor ambiente para el futuro de los mexicanos.

x x x

El día 28 del pasado marzo, se llevó a efecto en Mérida, Yucatán, una gran significativa manifestación de aprecio para el señor general don Salvador Alvarado, que ha terminado totalmente la campaña seguida contra los separatistas y reaccionarios que infectaban la entidad yucateca.

Millares de personas se congregaron, y desfilaron por las calles vitoreando al C. Primer Jefe de la Revolución Constitucionalista y al señor General Alvarado, porque sus activas labores para lograr la pacificación en el Estado, fueron del resultado apetecido. Podemos decir que todos los residentes en Mérida aplaudieron entusiastamente la campaña del jefe militar de que nos ocupamos,



General de Brigada Jesús Agustín Castro, Gobernador del Estado de Chiapas, quien dentro de breves días arribará a esta capital a informar de sus labores gubernamentales al ciudadano Venustiano Carranza, Jefe de la Revolución Constitucionalista y Encargado del Poder Ejecutivo de la Unión.

Deseamos al digno general Castro un feliz arribo y que su estancia en esta le sea grata.

quien no pudo más que agradecer los votos de simpatía que hicieron presentes los yuratescos para el señor don Venustiano Carranza y para el mismo general.

Don Salvador Alvarado presenció la manifestación en su honor desde un balcón y su aparición hizo mayores los entusiasmos de las multitudes.

Muy justo fué el homenaje hecho a tan digno jefe, ya que los habitantes de la península podrán disfrutar de tranquilidad sin los separatistas que atentaban contra ella.

x x x

El señor general don Manuel M. Diéguez, jefe de las operaciones militares en el Estado de Jalisco, ha comunicado oficialmente su rápido avance sobre la ciudad de Guadalajara, pues ha logrado derrotar al enemigo que defendía las cercanías de tan importante plaza.

El General Diéguez ha obtenido un éxito muy loable en sus trabajos de exterminio para los reaccionarios, no solo en tierra jalisciense, sino también en el Estado de Michoacán y Territorio de Tepic.

Dados los conocimientos militares del Gral. Diéguez, a los que se adunan su valor y carácter enérgico, hay la creencia de que Guadalajara estará muy pronto bajo el control del gobierno que preside el señor Carranza.

x x x

El día 22 del mes pasado, salió de esta Capital a bordo de un carro especial, el señor Coronel don Francisco R. Serrano, jefe del estado mayor del señor general de División don Alvaro Obregón.

El coronel Serrano va hasta el lugar en que se encuentra el general Obregón y estuvo en este puerto a una comisión del mencionado jefe. Terminada su misión satisfactoriamente, regresa a la División del Noroeste, para seguir acompañando en sus difíciles labores, al jefe de la misma que ha podido causar innumerables derrotas a los partidarios de la reacción.

Juntamente con el señor coronel Serrano, salió el señor don Bardomiano de la Torre, que ha sido nombrado corresponsal en Querétaro de REVISTA NACIONAL. Así tendremos al tanto a nuestros lectores de la campaña que contra la reacción se seguirá por aquellos lugares.

x x x

Una noticia interesantísima ha venido a regocijar a los partidarios del Plan de Guadalupe; ha llegado como un mensajero de mayores futuras victorias; como el aviso de un triunfo completo para muy pronto: La toma de Querétaro por los soldados a las órdenes del ameritado general don Alvaro Obregón.

Esta es la última gloria que el cuerpo de Ejército del Noroeste agrega a sus ya numerosas.

Sea la toma de Querétaro uno de los argumentos más convincentes de que el constitucionalismo aplastará la hidra reaccionaria, infame y maldita.